

aus Sicht einer Medizinerin

Gründung einer Kassenpraxis

▸ Inhalt

- Zu meiner Person
- Kassenpraxis Pro und Kontra
- Überlegungen

Zu meiner Person

- Braunhofer Caroline
- Seit 11 Jahren Ärztin für Allgemeinmedizin
- Seit 8 Jahren niedergelassene Ärztin für Allgemeinmedizin in Innsbruck – Kranebitten mit allen Kassen
- Zuvor: 3 Jahre Vertretungstätigkeit in Innsbruck, Oberperfuss und Mayrhofen
- Zusatzausbildungen:
 - Notärztin
 - Ernährungsmedizin
 - Phytotherapie
 - Psy I
 - Palliativmedizin
 - Akupunktur (in Ausbildung)

Kassenpraxis Pro und Kontra

Pro	Kontra
Für "alle" Menschen da sein	Viele Patienten
„sicheres“ Einkommen	mehr Patienten notwendig um den gleichen Gewinn zu erzielen, Honorar nicht frei wählbar
Gebietsschutz	Bestimmter Standort
Zusatzbildungen möglich aber nicht notwendig	Zusatzbildung meist trotzdem privat zu verrechnen
Normalerweise kein Marketing notwendig	
	Vorgabe der Öffnungszeiten

Entscheidung zur Kassenordination



gemäß [CC BY-SA](#)

Überlegungen zur “Hardware“

- Standort (Stadt/Land → Dienste)?
- Übernahme möglich?
- Immobilie?
- Größe?
- Ausstattung (Einrichtung, EDV, Laborgeräte etc.)?
- Vertretungen als gute Basis

Überlegungen zur “Software“

- Alleine oder mit Kollegen gemeinsam (verschiedene Zusammenarbeitsformen)
- Was will ich anbieten? (Zusatzausbildungen)
- Wieviele Angestellte brauche ich?
- Welches Ordinationsprogramm?
- Welche Versicherungen benötige ich? (Geräte, Betriebsausfall, etc.)
- Terminpraxis?
- Altersheimbetreuung/Visiten?
- Vernetzung mit KollegInnen (wo bestelle ich was?, pro Ordi?, Überweisungen, modernes Wundmanagement, wie verrechne ich was?,...

▸ Gibt's noch Fragen?

